



DE AYER A HOY

Estrechamiento de lazos

Un buen día los antiespañolistas vascos, compadecidos de la muerte que esperaba al genio de los genios estadistas, torturado en su afán democrático por no hallar un lugar propicio donde posarse con alguna probabilidad de obtener sufragios suficientes para acordar un acto, decidieron regalársela ellos en agradecimiento, sin duda, a que Vasconia había conservado ileso todas las barrigas nacionalistas bajo el floreciente imperio del dominador de Casas Viejas.

Ahora son los esquerros los que aspiran a llevarse el honor de tan celebrado cerebro-lumbre; y entre los gritos de «muera España» que parten de las «Vascas» y de las «Furias» de Companys y compañía, sociedades en comandita, se oye la voz melosa de Azaña declarando que «el Estatuto ha estrechado los lazos de amistad y convivencia».

Lo que da de sí una barriga agradecida e inmunizada contra los tiros enemigos!

Gerona, la Gerona tradicional, aquella Gerona en que cada calle y cada piedra y cada casa es un monumento de recuerdos sagrados para la independencia de la Patria, se levanta en coque al saber que ha sido adjudicada en rifa de cunierismo al héroe del sectarismo anticristiano y antiespañol, y lanza a los cuatro vientos la siguiente cántilana que publica un periódico de la católica Gerona cuyo nombre hizo inmortal y glorioso el amor a España y a su religión:

«Han manchado a Gerona! El lunes estubo en Gerona el «triste Azaña» y con su paso manchó la inmortal ciudad.

Nosotros protestamos de su visita, protestamos en nombre de la Patria que Azaña «arruinó», protestamos en nombre de aquellos jornaleros «vilmente asesinados» en Casas Viejas a consecuencia de aquellos «tiros a la barriga», protestamos también por la condena que sufre aquel capitán Rojas, que bien sabe e «tartuoso Azaña» y así se desprendió bien claramente en la vista de la causa, que no hubo por parte de aquel oficial «extralimitación de órdenes» sino exclusivamente «sumisión y cumplimiento» de aquellas inhumanas órdenes.

Y le replicamos cara a cara a este Azaña que dijo «que en España no había católicos» para decirle, que en España lo que no necesitamos son «filibusteros, ni impostores, ni mercaderes en la política» sean de la marca que sean «importados o importadores» y mucho menos «exportadores de la Patria».

Y le decimos a Azaña, a esta «figurilla redondeada de hombre», que le sirva esta «cura de aguas» a lo menos para «esclarecerle el entendimiento» para que así, pueda darse cuenta de que «nadie le quiere» y que en «vez de liarse la manta a la cabeza», como hizo, lle sus maletas y se marche ya a «otro barrio», pues de no hacerlo así, se expone a que se le «facture a gran velocidad» como si se tratara de una simple «caja de truenos».

Oh, la popularidad de un genial estadista! Efectivamente, el Estatuto ha estrechado los lazos de amistad. A la vista queda.

Un acto de trascendencia

En la formidable asamblea que la juventud de Acción Popular se apresta a celebrar en Covadonga va a producirse un hecho de mucha trascendencia que ha despertado gran expectación y que, a porvenir, ha de marcar nuevos rumbos a la marcha de la política nacional. Ese acto ha sido elegido por el Sr. Gil Robles para reanudar su comunicación con la opinión española.

No cabe duda de que ésta se encuentra un tanto desconcertada. En la tramitación de los conflictos catalán y vasco apenas si se han oído otras voces que las de las izquierdas. Desde que se cerraron las Cortes solo se escuchan los apóstrofes violentos de los separatistas, las invectivas de los elementos que, como Azaña y Domingo, tratan de aprovechar las circunstancias para «arrimar el ascua a su sardina» y las respuestas vagas, temerosas—prudentes se las llama—que a unos y otros da el Gobierno. Ya está haciendo falta que algún español de prestigio y autoridad eleve su voz orientadora y decidida. Y ese español va a ser, según parece, el Sr. Gil Robles. Nadie en verdad más indicado que él. El hombre que supo elevar el pendón de la religiosidad en las Cortes Constituyentes es el más indicado para ondear la bandera del patriotismo en los presentes momentos.

Así parece que va a ocurrir. El Sr. Gil Robles, según afirmación de persona a él muy allegada, va a hablar con toda claridad, llegando tal vez a romper públicamente con el Gobierno Samper y mostrándose dispuesto a asumir las responsabilidades que de este hecho puedan derivarse.

Hora va siendo ya, en verdad, de que las derechas se empleen a fondo. Ciertamente los momentos son difíciles, pero «el que no se arriesga no pasa la mar»; y la consideración de que va a hacer un año de las elecciones sin que las izquierdas hayan dejado de hacer de las suyas puede y hasta debe impulsar a quienes fueron y siguen siendo una esperanza para la mayoría del país a intentar la implantación de su programa con una amplitud que le haga verdaderamente fructífero y eficaz. ¡Ojalá llegue a ser verdad tanta belleza!

A resignarse tocan

El Sr. Azaña está desesperado. Así se desprende, por lo menos, de las declaraciones que ha hecho a un periodista inglés.

«The Times» ha querido conocer la opinión del gran estadista ante el momento actual, y el resultado ha sido como para que todos los izquierdistas se rasguen las vestiduras, se pongan ceniza en la cabeza... y tomen las de Villadiego. Desde luego ha atacado al Gobierno y le ha acusado, entre otras cosas, de haber provocado los conflictos catalán y vasco. ¿Qué dirá a esto el Sr. Samper que se ha secado a fuerza de imaginar formulitas y componendas? Pero lo más doloroso de sus manifestaciones es que reconoce que el resultado de unas elecciones, en estos momentos, sería desastroso para los intereses izquierdistas y socialistas, porque «las circunstancias son desfavorables a las izquierdas, las fuerzas revolucionarias están desunidas, el pueblo se halla cansado y empieza a perder fe en la República».

Esto lo dice el esgrano hombre a raíz de haber sido aclamado por los esquerros catalanes y en plena ebullición del movimiento separatista que amalgama los esfuerzos de catalanes, vascos, esquerros, socialistas y nacionalistas. Pues si esas circunstancias son adversas para las izquierdas, como cambien los tiempos no sale diputado... ni esto y resignarse con su destino del ministerio de Justicia o con su publicación de Presidente del Consejo, ¡que ya es bastante para lo que ha hecho!

Manifestaciones del Sr. Salazar Alonso

MADRID.—Hablando del conflicto vasco dijo esta madrugada el ministro de la Gobernación a los periodistas.

El Gobernador ha impuesto la multa que le autoriza la ley de Orden Público a cada uno de esos señores que han dicho que se han reunido y han publicado los acuerdos adoptados, aconsejando un movimiento colectivo de los municipios vascos.

El gobernador de Guipúzcoa ha decretado la suspensión de varios alcaldes que forman parte de dicha comisión, entre ellos el de San Sebastián.

Aunque no creo en esas reuniones, de que tanto se blasona, bastará a los gobernadores leer la nota que suelen dar diciendo que se han reunido, para aplicar la ley al más averiguaciones. Actúan los Tribunales de Justicia y el subsecretario de Justicia, Sr. Moreno Calvo, ha tenido la bondad de visitarme, para informarme de la actuación del Ministerio Público.

He cursado instrucciones concretas a los gobernadores, para que no se interrumpa ni un momento más la vida municipal del país vasco. Estas instrucciones son fáciles de comprender, porque no exceden de lo dispuesto por la ley, cuya lectura bastaría para tener perfecta noticia de lo que esas medidas son.

Con este motivo recuerdo que los cargos de concejales son irrenunciables y que hay un delito que se llama abandono de funciones.

He recibido muchos telegramas diciendo al Gobierno que en el propio país vasco se acritud merecen, no algo aplauso, porque no creo debo decirlo yo, sino simpática.

El estudio de los presupuestos

—El ministro de Hacienda, señor Marraco, ha dicho que está muy adelantado el estudio de los presupuestos, y solo falta el examen de la parte referente a las participaciones. Espera conseguir en el presupuesto de ingresos un aumento de cien millones. Dentro de unos días dictará un decreto sobre el ampliamente. Cree que, dentro de unos años, el sistema de fotogrametría será aplicable al catastro. Es cuanto a la renta del alcohol, se mostrará inflexible mientras el ministro de Agricultura no modifique el decreto. Por lo que se refiere a la cuestión monetaria, algunos le han aconsejado la baja de la peseta; pero él cree conveniente mantener la cotización actual. Y ahora—terminó diciendo— a trabajar hasta octubre, porque, por esta vez, los cuervos han fracasado en sus predicciones.

Se anuncia una querrela sensacional

—«La Epoca», en su número de anoche, bajo el título de «Un affaire sensacional», dice:

—«Persona bien informada nos ha dado la noticia de que dentro de pocos días se presentará a los Tribunales de Justicia una querrela criminal de carácter verdaderamente sensacional. Parece ser que se trata, nada menos, que de la sustracción de una cartera del Consejo de ministros con objeto de alterar algunos términos de un decreto firmado por el Presidente de la República».

Probablemente, la querrela será presentada por D. Edmundo Barriobero, y dada la importancia de la cuestión, seguramente entenderá en ella el Tribunal Supremo.

Los periodistas tratan de averiguar el fundamento y alcance de esta noticia, pero sus esfuerzos resultaron infructuosos.

Manejos de las juventudes marxistas

—La Juventud Socialista ha pu-

Nuevo convenio con el Gobierno italiano

(De nuestro servicio especial P.A.)

CIUDAD DEL VATICANO, 4.— Un nuevo motivo de satisfacción podrán tener los católicos por el nuevo pacto firmado (y publicado ya) entre la Santa Sede y el Gobierno de Italia. Se refiere al convenio sobre regulación de ferrocarriles para uso del Papa y de los ciudadanos del Vaticano. Por él se establece que, no siendo el tráfico muy intenso y continuado, funcionará el ferrocarril únicamente para cuando salgan o lleguen los trenes en que Su Santidad realice sus viajes, o cuando hubiera necesidad de transportar algún tren de viajeros por particulares exigencias del Pontífice. En el Convenio se determina que la circulación de los que se llamarán trenes del Vaticano, será regulada por las mismas condiciones que rigen los trenes para conducir a los jefes de Estado que vienen a Italia.

También podrá Su Santidad hacer circular trenes propios por la red ferroviaria, sin más que avisarlo a las autoridades del Estado italiano con unos días de anticipación comprometiéndose el Gobierno de Italia a gestionar en los Gobiernos extranjeros para que puedan fuera de Italia circular los trenes pontificios.

Las concesiones llegan además, por parte del Gobierno, a suministrar cuanto material sea preciso para la composición de los trenes que se formen por cuenta de la Ciudad del Vaticano. Entre ese material que ha de suministrar figuran las locomotoras, los maquinistas y la escolta consiguiente.

Un paso más es el dado en beneficio de la seguridad de las relaciones entre las dos potestades de Roma, lo que indica la buena disposición en que se encuentra el Duce para todo cuanto se refiere a los asuntos pontificios.

En compensación a estas ventajas obtenidas por el Vaticano, éste ha ofrecido cumplir con exactitud lo convenido, y podrá hacer uso de las concesiones que se le dispensan tan solo con pedir la formación de trenes con cuatro días de antelación, tratándose de utilizarlos dentro de la Península, y con doble espacio de tiempo cuando se trata de la formación de trenes extranjeros.

Todo esto es indicio de que el Papa, o los Cardenales de su Corte, piensan realizar algunos viajes para poco próximo.

Salvador Acena

blicado una nota, en la que dice que en vista de que la manifestación organizada con el fin de protestar contra el decreto regulando el ingreso de los menores en los partidos políticos no ha sido autorizada, ha comenzado la organización de un grandioso mitin de protesta contra dicho decreto, cuya fecha se designará oportunamente.

—La Juventud Comunista ha anunciado su adhesión al mitin proyectado por la Juventud Socialista, y a la manifestación para el día 10 con motivo del acto que los agricultores catalanes preparan en Madrid.

El Sr. Gil Robles en Madrid

—Ha llegado a Madrid el señor Gil Robles. Sólo se ausentará para tomar parte en los actos de propaganda organizados por Acción Popular. El primero se celebrará el próximo domingo, en Covadonga, donde pronunciará un discurso que es esperado con gran expectación.

¿Cuándo empieza lo serio?...

De nuestro redactor en Madrid Valentin F. Cuevas. (Prensa Cuevas)

Más bromistas que nosotros, nadie. Nuestra puma tiene un punto de ironía extremada, y con él vamos trazando todos los rasgos de la vida política y social que disfrutamos los españoles. Pero para apreciar lo que vale una sonrisa, es necesario que busquemos el contraste de la seriedad. Hay que ponerse serio, señor ministro, muy serio; si es posible con unos bigotes largos y retorcidos y una gran estaca en la mano.

¿Qué importa? Usted dice que la estaca es el símbolo de la democracia, y a estacazo limpio con todo el mundo.

Es lo mejor. Y lo que está pidiendo el país desde hace mucho tiempo. Vamos a ponernos serios por un día y recapacitar sobre el momento nacional.

Uos hombres que se reúnen y acuerdan hacerse los amos de España.

¿Es nombre de qué? De ellos mismos. No tienen diputados, y algunos, ni ellos mismos lograron un acto. Pero las cosas no pueden continuar así, y ofrecen sacrificarse por la Patria.

¡La Patria! ¿Saben lo que es la Patria?.. Ni les es necesaria por ahora. La Patria son ellos mismos. Por lo tanto, como se ven tirados por el suelo entre la indiferencia de los ciudadanos, la Patria no existe. Cuando ellos estén en el Poder, dirán ¡viva la Patria! como podían decir, ¡viva la Papatá, pero hoy, no hay más Patria que el árbol de Guarnido, a cuya sombra no se está del todo mal.

La mascarada, que recorrió inútilmente Cataluña, se ha fijado en el pueblo vasco. Allí hay corazón y hay sangre. Pues a envenenarlo para pescar lo que se pueda en el río de la revolución.

Sr. ministro: Más concreto: Señor Salazar Alonso: Ya nos hemos reído mucho. ¿Vamos a ponernos un poquito serios?...

Con palabras no. Con hechos, sí.

El Instituto Catalán de San Isidro asaltado

BARCELONA.—Anoche ha sido asaltado el Instituto Catalán de San Isidro.

Un grupo de diez y siete individuos, pistola en mano, irrumpieron inesperadamente en el Instituto, en el momento en que allí no había más que contadas personas por el hall de tramaron el contenido de varios bidones de gasolina y arrojaron una botella de líquido inflamable, que al romperse produjo una explosión sorda.

Instantáneamente empezó a arder y los pistoleros huyeron despoventados. Con mucha serenidad, los que estaban dentro del local, entre ellos el presidente del Instituto, don José Cirera Voltrá; el secretario, Sr. España, y el ayudante de Secretaría Sr. Riva, con el personal subalterno, provisto de extintores de incendios, dominaron el fuego antes de que llegaran los bomberos.

Los daños son de alguna importancia. Algunos muebles se quemaron y una estufa de talla de gran tamaño de San Isidro, que hay en el vestíbulo, sufrió ligeros desperfectos.

En cuanto ocurrió el hecho se avisó a la policía, pues momentos antes habían sido apedreados los balcones del Instituto. Una camióneta de guardias de Asalto que llegó allí dió una carga para dispersar a los perturbadores que allí había.

Cuando penetraron los pisto-

A los que dan muerte a España no se les puede tratar como a espías aunque se llamen diputados. La inmunidad parlamentaria debe ser, más que nada, para expresarse con toda libertad dentro del Parlamento.

En la calle, con todos los respetos que merece un diputado de la nación, cuando delinque, se le detiene, se le encarcela, con mucho respeto, eso sí, pero se le lleva a la cárcel. Bien claro lo dice la Constitución en su artículo 55: Los diputados son inviolables por los votos y opiniones que emitan en el ejercicio de su cargo».

Y en el 56:

«Los diputados solo podrán ser detenidos en caso de flagrante delito».

¿Es delito dar muerte a España?...

¿Es delito incitar a la rebeldía contra las Leyes?...

¿Es delito abofetear a la autoridad?...

Sr. ministro: ¿Cuándo se va usted a dejar el bigote con amplias y retorcidas guías, y va a empuñar democráticamente la estaca bordeada de hojas de laurel?...

¿Cuándo se va usted a poner un poquito serio?...

Porque ya son muchas las sonrisas del grupo de máscaras que pulula por calles y plazas en constante jolgorio como al carnaval continuara todo el año y los españoles estuviéramos para fiestas sin interrupción.

¿Cuándo va a comenzar la parte seria?...

Verá usted, Sr. ministro, ese grupo de destrozados desfilarse con rapidez y camudecer instantáneamente, en cuanto en los salones de Gobernación resuene el eco de una palabra energética que diga: ¡Se acabó!

Ya va siendo hora, Sr. ministro, de que empiece lo serio.

¡Es mucho salmetel!

(Prohibida la reproducción.)

LA ASAMBLEA DE COVADONGA

OVIEDO.—Siguen el entusiasmo por los actos de Covadonga, a los que asistirán bastantes miles de personas, hasta el punto de que se supone que será el acto más concurrido de cuantos se han celebrado en Asturias. En cambio la concentración socialista convocada para el mismo día carece de ambiente. Y prueba de ello es que al mitin de ayer en la Casa del Pueblo, en el que hablaban los señores Fernández, Peña y Teodomiro Menéndez, acudió escaso público.

Los periodistas denunciaron hoy al gobernador que en el pueblo de San Esteban e elementos socialistas habían fijado unos carteles en los cuales se excitaba a que se impidiera la salida de automóbiles ocupados por personas que vayan a trasladarse a Covadonga. El gobernador dijo que no tenía noticias de ello, pero que tomaría nota y a la vez prometió realizar una investigación para castigar a los autores de la colocación de estos carteles, al son descubiertos. Añadió que el castigo en esta ocasión consistirá en la imposición de una fuerte multa, lo cual sería lugar a que muchos de los complicados pasaran a la cárcel.

Dijo que tanto el acto de Covadonga como el que preparan los socialistas para el mismo día en Oviedo, se podrán celebrar sin interrupción alguna, pues para ello cuenta con las fuerzas necesarias para el mantenimiento del orden.

En el interior del local, en la calle había unos setenta individuos distribuidos por los alrededores, para guardar la bulda de los asaltantes. Los bomberos no tenían que actuar.

Semanas Sociales de España

Llamamiento del Emmo. señor Arzobispo de Zaragoza a todos sus fieles

En el «Boletín Eclesiástico Oficial» del Arzobispado de Zaragoza se publica el siguiente llamamiento que copiado textualmente dice:

«Público se hace desde que va a celebrarse en Zaragoza, desde el 30 de septiembre hasta el 7 de octubre una Semana Social, continuación de la que tuvo lugar en Madrid el año pasado y de los seis cursos anteriores (1906-1912) que hubieron de sufrir una larga interrupción.

Tienen por objeto dichas Semanas aplicar los principios del Catolicismo a los problemas vivos de la realidad cotidiana. Surgen éstos cada día más apremiantes y enconados, y es tarea escabrosa distinguir en ellos la fase caduca y transitoria de la permanente, la que encarna una demanda de justicia de la que repugna a sus leyes; es harto difícil y trabajosísimo desembarazar cuestiones tan complejas, de formas variadísimas, no siempre libres de apasionamientos, que extravían y dan origen a conceptos equivocados. Para esclarecerlos se proponen las mencionadas Semanas reflejar la serenidad, el equilibrio, la ponderación de las normas positivas. Y aun se proponen algo más: hacer que esa luz descendida de las alturas ilumine la mente de las muchedumbres a fin de crear en ellas una conciencia social, un sentido social en armonía con los dictados de la Religión.

Por otra parte, deben establecerse y concertarse entre sí esos estudios y tareas, si se quieren evitar las discrepancias y desviaciones lamentables. No tendrá valor expansivo la propaganda, mientras no esté cimentada en la unidad; unidad de miras, de proyectos, de soluciones. La coordinación de actividades y la coincidencia en el criterio constituyen el secreto de nuestra fuerza.

Penetrados de estas ideas, vienen a Zaragoza los directores y profesores de la Semana Social a discutir e ilustrar con su bien probada competencia tres cuestiones, las más prácticas y de mayor ambiente en nuestra región: la cuestión agraria, la sindical y la corporativa. Ardua es la labor; hega el Señor que sean fecundos los trabajos.

Por eso invitamos con gran interés a los sacerdotes y seglares a prestar su apoyo a la Asamblea y asistir a las lecciones y conferencias: de unos y otros depende que la semana no calga en tierra estéril. Nuestros párrocos y sacerdotes aprovecharán las enseñanzas para profundizar los puntos controvertidos, para esquivar las dificultades en lo futuro y prevenir los conflictos. Los seglares aprenderán cuán grande es la virtud de la doctrina

AUTOMOVILISMO

Recientemente tuvo lugar en Lansing (Michigan, EE. UU. de América) el sencillo y simpático acto de entregar a Mr. Ransom E. Olds, por parte del secretario del Estado, una placa de matrícula con el número 1886, símbolo del año en que construyó dicho fabricante su primer automóvil.

Es aquella época no existían fábricas de automóviles con miles de obreros, ni podía imaginarse nada de la importancia que llegaría a alcanzar la industria del automóvil, hoy día una de las más importantes del mundo.

El veterano industrial, fundador de la fábrica de automóviles REO, recordó emocionado aquel «coche sin caballos», que desde entonces, con tanta constancia, ha perfeccionado hasta lograr los magníficos modelos que hoy día fabrica. Aquel primitivo artefacto, en casi 50 años de progreso continuo, ha llegado a alcanzar el grado de perfección que hoy ofrecen los coches REO, cuyas líneas aerodinámicas, técnica ultramoderna, caja de cambios automática, y demás adelantos, los ponen a la vanguardia de la industria automovilística mundial.

católica que se pliega y acomoda a circunstancias muy distintas y se extiende a las más remotas consecuencias depositando en su seno el germen ubérrimo de insiguable y maravillosa vitalidad. Ningún católico, que se precie de tal, debe desdiseñar la ocasión de conocer a fondo esas direcciones sacadas de los documentos pontificios.

Pedimos a la Virgen Santísima del Pilar que dispense su protección a las deliberaciones de la Asamblea; que extienda su manto sobre la Comisión, los organizadores, profesores, miembros, socios y asistentes. Alcanceles de su Hijo el vivo inspiración y calor; guie sus pasos y encamine los acuerdos a la mejora y perfeccionamiento de la grey cristiana, a la paz y concordia de voluntades en estos tiempos contrariados y a la restauración del reino de Cristo en las almas.

RIGOBERTO, Arzobispo de Zaragoza, Zaragoza 8 de Agosto de 1934.

Discursos de apertura y clausura

El discurso de apertura de la Semana Social de Zaragoza estará a cargo del Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa, Dr. D. Félix Bilbao Ugarriza y el de clausura le dirá el Ilmo. señor Obispo de Tenerife Dr. D. Albino González Meréndez-Rigada.



El V Congreso Nacional de Riegos

La Comisión local ejecutiva del V Congreso Nacional de Riegos continúa laborando activamente en la organización del mismo. Constantemente se reciben adhesiones en gran número de personalidades y Corporaciones, para la asistencia a este acontecimiento Nacional.

Entre las últimas adhesiones recibidas, figuran: Sociedad Comercial del Nitrato de Chile, Potasas Reunidas, Nitrato de Cal I. G., Ayuntamiento de Huesca, Cámara Oficial de Comercio e Industria de Burgos, Cámara Oficial de Comercio de Gijón, Sindicato Agrícola de Saldaña, Ayuntamiento de San Esteban de Gormaz, Instituto de Fomento del Cultivo Algodonero, Sección Agronómica de Santa Cruz de Tenerife, Campo de Experimentación del Cultivo del Tabaco de Torrelavega, Ayuntamiento de Cuadros, Ayuntamiento de Castrogeriz, Unión Provincial de Arrendatarios y pequeños propietarios de Segovia, Unión de Terratenientes de Segovia, Sindicato de Riegos del pantano de «La Peña», Sindicato de Riegos del río Huerva, Comunidad de regantes del término de Urdán, Estación de Patología Vegetal de Burjassot, Ayuntamiento de Villaseñor, Sindicato Católico Agrícola de Magaz, Cámara Oficial de Comercio e Industria de Palencia, Unión de Regantes de las Zonas Altas del Segura y sus afluentes, Estación Central de Ensayo de Semillas, Ayuntamiento de Torquemada, Sociedad de Labradores de Torquemada, Sociedad Industrial Castellana y otras muchas Corporaciones de no menor importancia.

La cifra de adheridos, tanto corporativos como individuales, rebasa los cálculos de la Comisión. El Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas ha dictado una Orden para que se conceda a todos los funcionarios dependientes de las Delegaciones de los Servicios Hidráulicos el permiso necesario para asistir a todos los actos del Congreso. El Comité de la Exposición desarrolla una labor activísima y de eficacia para el acoplamiento de los expositores a los locales disponibles, que, a pesar de su amplitud, resultan insuficientes para colocar en ellos a los múltiples concurrentes al Certamen.

Las Diputaciones en general, y en particular las de la Cuenca del Duero, prestan todo su apoyo al éxito de esta Exposición, concurriendo con los productos de sus respectivas provincias.

La compañía de los Caminos de Hierro del Norte, ha concedido a los congresistas y a las mercancías destinadas a la Exposición, los beneficios de tarifas reducidas, siendo para los primeros la especial de G. V. número 108 artículo

2.º de billetes de ida y vuelta que se expendrán desde el 18 al 29 del actual, para la salida a Valladolid y del 24 de septiembre al 10 de octubre, para el regreso. La tarifa especial de mercaderías, es la de G. V. número, 119, artículo 4.º, siendo preciso para obtener este beneficio, que los productos se consignen a nombre del presidente del comité ejecutivo de la Exposición aneja al V Congreso Nacional de Riegos. Los plazos de admisión y retorno de las mercancías, serán: para el desplazamiento a Valladolid desde la fecha del recibo de estas instrucciones en las estaciones de partida, hasta el 22 del actual y para el regreso, desde el 8 de octubre al 8 de diciembre del presente año.

Es un ruego que hacemos, que redundará en propio beneficio de todos los que simpatizan con nuestra labor y desean figurar como congresistas, el envío inmediata o de la ficha de inscripción, a la Secretaría del Congreso, instalada en el Palacio Convivial de Valladolid, (teléfono 2664).

Arturo Canales
Barridos del norte, plomo rojo
Cementos Cosmos, Anland
& Cangrejo.
Castellón, S. Telef. n.º 45

Sección religiosa Crónica de mercados

SANTORAL
Día 7. Viernes.—Santos Juan, Eusiquio, Anastasio y beatos Tomás y Miguel, mrs; Adriano III. Pp.; Mateo de Agrigento, ob. y Pánfilo, Clodoaldo y Evorcio, cfs. y Regina, vg. y mr.
La misa y oficio divino son de la octava de los Santos Mártires con rito doble mayor y color blanco en la ciudad; en la diócesis oficio y misa del día, con rito simple y color verde.

CULTOS
Primer viernes
Santa I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra el primer viernes con los siguientes cultos
Por la mañana misa a las ocho. Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, ejercicio propio y reserva.

Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente. Continúa la novena a la Virgen de la Soterraña. Por la mañana, a las ocho, misa en honor de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio de la novena, plática a cargo del M. I. Sr. D. Justo Sánchez, penitenciario de la S. I. Catedral y Salve cantada.

Nuestra Señora de la Portería
San Antonio. Continúa la solemne novena a la Virgen de la Portería. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. Majestad, Corono Seráfica, plática, ejercicio de la novena y solemne reserva.

Arévalo (Avila).
Se ha celebrado el mercado con bastante animación. Han existido los siguientes precios, a los que se ha hecho variación operaciones.
Garbanos, de 40 a 41 a 65 pesetas.
Idem de 45 a 46 a 55,
Idem de 48 a 50
Idem de 54 a 58, de 35 a 40.
Algarrobas, a 56 reales.
Cebada, a 35 reales.
De trigo no se ha efectuado operación alguna.

Aviso a los señores viajeros que van a Madrid para regresar por la noche. Para estos señores el Hotel Imperial de Madrid ha montado un servicio especial que consiste en que por el módico precio de 8 pesetas (incluida propina) el viajero tiene derecho al almuerzo, aseo personal y que le recojan y guarden todos los efectos hasta la hora de su regreso.

Plaza de Toros de Salamanca

Durante los días 12, 13, 14 y 21 de septiembre se celebrarán cuatro grandes corridas de toros ORDEN DE LAS CORRIDAS

DIA 12, MIERCOLES. Homenaje a Portugal
La nueva Empresa de la Plaza de Toros de esta Capital, que tiene en la más alta estima a la afición Lusitana, ha organizado, como homenaje a la nación vecina una Gran Corrida Hispano-Portuguesa, en la que, además de lidiarse ocho toros portugueses de los renombrados ganaderos D. Emilio y D. José Infante de Cámara, que tan grato recuerdo dejaron a la afición Salmantina el año pasado, actuará el incomparable y afamado rejoneador Joao Branco Nuncio, que tanto éxito obtuvo la pasada temporada.
Se lidiarán ocho toros de D. Emilio y D. José Infante de Cámara (antes Alves dos Rios) de Portugal, con divisa azul, blanca y plomo

MATADORES
Barrera, M. Bienvenida y Curro Caro
actuando también el aplandido rejoneador portugués Joao Branco Nuncio que rejoneará dos toros al estilo de país.

DIA 13, JUEVES.
Se lidiarán ocho toros de la acreditada ganadería de D. Argimiro Pérez de Salamanca, con divisa encarnada y amarilla

MATADORES
Barrera, Armillita Chico, Ortega y Curro Caro

DIA 14, VIERNES.
Se lidiarán seis toros de la renombrada ganadería de D. Félix Moreno Ardanuy (Saltillo) de Sevilla, con divisa celeste y blanca

MATADORES
Rafael Gómez GALLO, Manuel Bienvenida y Ortega

DIA 21, VIERNES.
Gran Corrida Concurso de Toros
Se lidiarán seis toros uno de cada una de las ganaderías siguientes:
D. Atanasio Fernández (procedentes del Conde de la Carle) D. Argimiro Pérez, D. Amador Angoso, D. S. Sánchez Rico, Sres. D. Emilio y D. José Infante de Cámara y D. Manuel Blanco

MATADORES
NIÑO DE LA PALMA, ARMILLITA CHICO Y ALFREDO CORROCHANO
Para esta Corrida Concurso la Empresa otorgará UN PREMIO, consistente en un objeto de arte de gran valor, al ganadero que a juicio del público, y mediante votación, resulte premiado. También otorgará otro premio de 2.000 pesetas que se sorteará entre los asistentes a esta corrida.

El día 15 de septiembre actuará el nuevo y original espectáculo de Llapisera en el que tomarán parte la famosa cuadrilla cómica zarzuela El Bombero Torero, As Charlot y D. José, el famoso e incomparable Rejoneador en Automóvil D. Luis Aguado y otros grandes alicientes, cuyos detalles se anunciarán en cartelas y programas especiales.

LO QUE CUESTAN 133 DIAS DE COMUNISMO

Por MAURICE LAPORTE Traducción y Prólogo del Vizconde de la Armeria (Autorizada su publicación en EL DIARIO DE AVILA)

el nuevo periódico una espléndida acogida, especialmente por parte del elemento obrero. Hacía resaltar duramente los errores del gobierno demócrata que los bolcheviques aprovechaban tan bien para sus propagandas.
En vista del éxito, Kun lanzó poco después otro diario destinado al ejército, al que necesitaba predicar abiertamente la indisciplina para que, traicionando al gobierno de Karolyi, apoyara decididamente la dictadura del proletariado. Este nuevo órgano revolucionario se llamaba «El Soldado Rojo». Sus artículos caían todos ellos dentro del Código penal; pero del gobierno, ya no quedaba más que el nombre, y se contentaba con hacer el papel de testigo ante las infracciones de la ley.

rida democracia, sumiendo al país en una de las más crueles tiranías que ha conocido la historia. Y sin embargo, los días se sucedían con relativa tranquilidad, a pesar de que Kun hacía públicas tan serias amenazas como la de vaticinar en su «Diario Rojo» que en el plazo máximo de tres meses sería dueño del poder. «¡Cosas de Kun!», decían inocentemente republicanos y burgueses, cruzándose de brazos ante tanta seriedad y brutal amenaza. Actitud insensata, pero en cierto modo despectiva, por lo que hería el amor propio del caudillo revolucionario, quien decidió demostrar que todas sus palabras podían llegar a ser realidades.
Así, el 31 de diciembre dió cita a los de su cuadrilla, frente al cuartel María Teresa, recomendándoles que no entalaran la más mínima conversación con la tropa antes de su llegada, y que llevaran cuantas municiones les fuera posible. Kun acompañado por Matias y otro amigo, fué a comunicar a Pogany el papel que le asignaba en su importante programa, pero éste, ignorando los proyectos de su jefe, se encontraba

fuera de su casa, circunstancia muy desfavorable y que contrarió grandemente a Kun, puesto que en su proyecto estaba la protección que las ametralladoras y la tropa habían de prestar a los suyos, y para todo esto necesitaba el concurso del presidente del Consejo de Soldados. Trató de soslayar esta dificultad pidiendo, en nombre de Pogany la cooperación del regimiento de Infantería de los «Honveds», cuya tropa estaba ya conquistada por las propagandas del «Soldado Rojo», por lo que pudo entrar sin dificultad en el cuartel número 1, donde se alojaba el regimiento en cuestión. Una vez en el patio del edificio, a pesar de la actitud de los jefes, se encaramó en un estrado, improvisado momentáneamente por la tropa, desde el que arengó a los soldados, incitándoles a la sedición, haciéndoles creer que todas las tropas húngaras estaban ya entregadas al comunismo y solo deseaban formar parte de la Guardia Roja del Gobierno del pueblo. Kun supo aprovechar para su discurso las circunstancias por que atravesaba el país, el descontento de todos

los elementos de la sociedad, los cambios de ministros que en todos los departamentos se sucedían por días, y cada uno de ellos parecía tener el único interés de agravar las consecuencias en los desaciertos de su antecesor, la mala alimentación y el pésimo alojamiento de la tropa, la ignorancia en que Karolyi procuraba tener al país respecto a la gravedad del porvenir, el despilfarro que de sus fortunas hacían insensata y locamente muchos acendados por temor al porvenir, cuyo lazo escandaloso contrastaba con la miseria de las clases modestas, que no encontraban un mendrugito de pan para su sustento diario.
Unido a todo esto la falta de autoridad de los jefes y oficiales, que habían perdido el verdadero concepto de su responsabilidad, y las campañas demoleadoras de los emisarios de Pogany, la actuación de Kun en el cuartel número 1 no pudo menos de terminar en medio de una verdadera apoteosis, a la que quiso oponerse un oficial disparando dos tiros de revolver contra Kun. Pero, desgraciadamente, hizo blanco

en uno de los soldados que le rodeaban, y esta circunstancia excitó de tal modo a los ya levantiscos espíritus, que el infeliz oficial fué linchado en breves instantes; suerte que corrió también un sargento que quiso interponerse.
Ambos cadáveres fueron sacados al arroyo, frente a la puerta del cuartel, donde se acinaba, atraída por el barullo y la curiosidad, una muchedumbre de obreros sin trabajo y sin hogar. Kun, que no había olvidado la cita que tenía dada a su gente frente a otro cuartel, aprovechó estos momentos de confusión para desaparecer misteriosamente. En el lugar de la cita se oían las detonaciones del asalto, al que contestaban los oficiales del regimiento número 3 con una descarga cerrada contra Miguel Drezcyn, que se proponía arengar a las tropas. La actitud enérgica de la oficialidad provocó la reacción de los invasores que se avalanzaron impetuosamente sobre la verja que interceptaba la entrada al patio. Esta vez fueron los mismos soldados, que desearon mostrar a sus jefes el espíritu de

(Continúa)

PEDID LOS EXQUISITOS CAFES MARCA "ROLON" SE DISTINGUEN POR SU AROMA

AVILA AL DIA

Las colonias escolares

Anoche regresó de Santander la colonia de niños que de Avila marchó en los primeros días del pasado mes de agosto a la ciudad capital.

Los colonos, que vuelven a sus lares contentísimos de su estancia en Santander, fueron recogidos por sus familiares en el Mercado Grande.

En las primeras horas de la mañana de hoy ha regresado a Santander la colonia que se hallaba en Avila. Hasta el límite de la provincia fué acompañada por el alcalde Sr. Mirero, secretario Sr. Sánchez Díez y otras autoridades. Los niños han marchado muy satisfechos de su estancia entre nosotros.

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Los niños que han formado parte de la colonia escolar que ha estado en Santander, deberán presentarse el próximo sábado día 8, a las diez y media de la mañana, en el local del Instituto provincial de Higiene (carretera de Villacastilla a Vigo) donde serán sometidos a reconocimiento facultativo».

SE VENDE casa calle Valladolid. Razón, Hotel Jardín.

Detenido

En Piedrahíta ha sido detenido Pedro González, el cual pasó a disposición del juez de Instrucción que interesaba la detención del citado individuo.

Denunciados

La Guardia civil ha denunciado a Tirso Fuentes y Esteban Sánchez, por cometer infracciones a la ley penal de monedas.

SE PRECISA con urgencia un matrimonio con buenas referencias, sin hijos o con solo uno de diez años en adelante, para el cuidado y servicio de la finca «Gredos La Serrita» (Fonada de Santa Teresa) Dirección: Señoras Rodríguez, Fonada Santa Teresa (Avila) o presentarse en la misma.

Un rasgo de honradez y otro de...

«generosidad»

El niño Cándido de la Anunciación Bézquiz, que se encontraba jugando en la plazuela del Rollo, halló caída en el suelo una cartera que contenía la cantidad de 205 pesetas. A pesar de las insinuaciones que le hicieron algunos amiguillos de que se apropiara de ellas, no hizo caso de los consejos que se le daban, y salió en seguimiento de unos señores, que momentos antes habían pasado por aquel sitio, por la carretera fuera de su propiedad, dándole alcance en la calle de San Ilago.

Estos, que reconocieron como suya la cartera, agradecieron muchísimo el gesto honrado del niño, y en prueba de ello, le entregaron, «generosamente», cinco céntimos. El hecho está siendo comentadísimo.

De todos modos el rasgo de honradez del niño citado ha quedado bien de manifiesto y le felicitamos ya que la mayor satisfacción en este mundo es la del deber cumplido.

Coñac «Caballero», ¡EL MEJOR!

Pídalo en el acreditado establecimiento de ultramarinos

LA FAVORITA

botella, 5 50 pesetas, con regalo de una cucharilla.

San Millán 2, Teléf. 262

Partido de «Jokey»

Esta mañana ha marchado a El Escorial el equipo de «Jokey» de Avila, acompañado de numerosos aficionados al deporte de nuestra capital, para jugar un partido con el equipo similar de aquella localidad.

Oposiciones a Correos

Próximas convocatorias para personal técnico, auxiliares femeninos, carteros urbanos, etc.

Ultima oposición funcionarios técnicos CINCO alumnos presentados, aprobados CUATRO.

Clases generales y particulares de Aritmética, análisis gramatical, ortografía, mecanografía, etc.

Informará el señor Habilitado de Correos, de diez a catorce

La Asamblea de guardias Municipales

La Asamblea nacional de guardias Municipales que debía celebrarse en Madrid los días 17 al 21 del actual, ha sido suspendida por la Dirección General de Seguridad debido al estado de prevención.

ALMONEDA

Lope Núñez. Entre Arco de San Vicente y la Plaza de la Capilla, Plazita baja.

La vuelta ciclista a Castilla

El Comité de la vuelta ciclista a Castilla ha publicado un gráfico con el recorrido de la prueba, que será el siguiente: 1.ª etapa 155 kilómetros de Valladolid a Salamanca, con control en Zamora; 2.ª de 215 kilómetros, Salamanca a Madrid, con control en Avila; 3.ª de 198 kilómetros, Madrid a Valladolid, con control en Segovia.

EL ANTIGUO CHOFER de la línea de Piedrahíta a Barco, Marcelino Hernández, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que se ha establecido como taxista, ofreciendo sus servicios en coche nuevo.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Fermín Herrero que sufría lesiones en la región inguinal derecha.

EDUARDO JAURALDE MORGADO ABOGADO

San Segundo, 42, bajo izqda. Horas de despacho: 10 a 12 y 4 a 7

Denuncia por hurto

En la Comisaría se presentó una vecina de Avila denunciando que cierto individuo le había sustraído un anillo de oro. El asunto no está muy claro y se ha dado cuenta al Juzgado.

LA FONDA «LA PARISIEN» DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable no deje de hospedarse en Montera 14, reformada recientemente. Pensión completa ocho pesetas a diez, sin pensión cuatro pesetas. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuarto de baño, teléfonos.

PROPIETARIO:

Leonardo Méndez

Ecos de sociedad

Mejorada

Se halla mejorada de la indisposición sufrida la culta profesora de la Normal, distinguida señora doña Emilia Martín, viuda de Abella.

Viajeros

Algo mejorado de la dolencia que le llevó a Madrid, ha regresado el Arcediano de esta Catedral don Emilio Sánchez Martín.

CARTA ABIERTA

Señor director de EL DIARIO DE AVILA

Muy señor mío: En el periódico de su digna dirección y en la reseña de la sesión celebrada por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital el día 31 del mes pasado y con ocasión de discutir en dicha sesión la petición hecha por el contratista de la pavimentación del Mercado Grande sobre prórroga para la terminación de las obras de dicha plaza, el concejal Sr. Meseses para defender dicha petición aludió al contratista de la plaza del Banco de España al decir que éste no había cumplido los trámites para la terminación de las obras.

Ahora bien, como contratista que fué de las obras de dicha plaza del Banco de España, he de hacer constar que dichas obras en la parte concerniente a la pavimentación estuvieron terminadas en el tiempo que marcaba el pliego de condiciones y a la parte de ornamentación no estuvo terminada en dicho tiempo, fué debido a causas ajenas a la voluntad del contratista, pues la acción facultativa, como consecuencia de órdenes superiores, se vió precisada a dilatar la ejecución de referidos trabajos y a variar, en parte, los planos de ellos, limitándose el contratista a ejecutar dichos trabajos tan pronto como estuvo de su parte hacerlos y acelerándolos todo lo posible.

Esto fué la causa del retraso de dichas obras, retraso del cual el primero y más perjudicado fué el contratista, no habiendo habido por lo tanto incumplimiento de ningún trámite.

Sin más, señor Director, le da las gracias por la publicación de esta carta y queda suyo afectísimo y seguro servidor q. e. s. m.; Gregorio Crespo.

Avila 4-IX-34.

Viejos agotados,

sea por el trabajo, por excesos o por enfermedades recuperan su vitalidad con el Jarabe Salud. Combate la postración nerviosa; da energías a la sangre y rejuvenece rápidamente el organismo. Está aprobado por la Academia de Medicina y puede tomarse en todas las épocas del año. Al sentir cualquier manifestación de debilidad tómese inmediatamente el poderoso regenerador

HIPOFOSFITOS SALUD



Hay personas que no toleran los purgantes. El LAXANTE SALUD jamás irrita, siempre es eficaz

Los ejemplares EL DIARIO DE AVILA

Conclusiones de la Asamblea de Madrid

MADRID.—Ha terminado la Asamblea de Diputaciones tomada los siguientes acuerdos:

Primero.—Que se ejerciten las acciones procedentes para que las Juntas de contratación cumplan estrictamente los deberes que les incumben.

Segunda.—Que para la aplicación del crédito agrícola y cuestiones anejas—supuesta la necesidad de un organismo intermedio entre el Gobierno y los agricultores—se utilicen los servicios de las Diputaciones como entidades naturales, solventes y con la capacidad precisa para el desenvolvimiento de estas cuestiones.

Tercera.—Que se destine parte de los créditos habilitados para las necesidades del paro obrero a la construcción de silos en lugares adecuados, contribuyendo de esta forma conjuntamente a resolver este importante aspecto del problema trigoero.

Cuarta.—Que además de obligar a los fabricantes de harinas a construir y mantener durante la vigencia del decreto de 30 de junio último el stock que determina el artículo 15 de tales disposiciones legales, se adquiere por el Gobierno cincuenta millones de pesetas en trigo al precio de tasa, el cual almacenará para lanzarlo al mercado cuando lo requiera su regulación a juicio del Gobierno.

Quinta.—Que por todos los medios legales, de justicia y de equidad para todas las regiones españolas y el recíproco criterio de probidad y de igualdad que respaldase en todos los actos nacionales de Nuestra Excelencia, se prohíba los depósitos de trigo, harinas y sus derivados en los puertos francos de la nación.

Al margen de la Asamblea

Sobre esta cuestión el señor Vegu, gestor de la Diputación de Logroño e iniciador de la asamblea, nos ha manifestado que la razón de lo que piden es por, entre otras razones, un caso muy significativo:

Hace cosa de un año corrió el rumor de que había entrado por Barcelona, como pliego, trigo cascado, que después se había utilizado para producir harinas.

Como simultáneamente y poco después, se produjo un hecho que lo hizo verosímil, el que de Logroño para abajo no se remitió trigo para Barcelona, como venía haciéndose siempre.

Además, hay el testimonio del representante de Huesca, que vió el trigo cascado. Cataluña no se basta a sí misma para el consumo de trigo y hay una diferencia del que necesita introducir, a 50 pesetas, al precio de tasa, a poderlo conseguir e 38, o menos, trayéndolo del extranjero, a través de puerto franco.

A esto le ha contestado el subsecretario de Agricultura que los libros del puerto franco de Barcelona estaban en regla, haciéndole yo presente que sería ingenuo pensar que se iba a encontrar la falta en los libros.

No tocamos ese punto respecto de las provincias interiores deficitarias, porque éstas agotan su cosecha en el propio consumo, y no tienen más remedio que recurrir a las demás para obtener trigo.

¡Callos!

Queda sólo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

Curaciones totalmente callos y duras, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto. Plaza San Isidro, 3 Madrid.

El ministro de la Gobernación dice que se ha yugulado un movimiento perturbador antes de que llegara a estallar.—Los ministros radicales van a obsequiar con un banquete al Sr. Lerroux.—El Sr. Villalobos quiere colocar a los cursillistas en servicios interinos.

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Consejo de Ministros

MADRID, 6, 4 30 tarde.—En la Presidencia se reunió esta mañana consejo de Ministros. En la nota oficiosa se dice que el Sr. Samper expuso los temas tratados con el alto comisario de España en Marruecos, Sr. Rico Avelló, durante la estancia de éste en Madrid.

El Ministro de la Gobernación dió cuenta del Orden Público que es normal en toda España, y también del fracaso de ciertos manejos perturbadores yugulados antes de que llegaran a estallar, merced a las medidas de previsión adoptadas.

Deliberaron además los Ministros de temas económicos, que continuarán tratándose en los próximos consejos, y después se dió curso a diversos asuntos de trámite.

Los ministros al salir del Consejo

Una visita

—El Consejero de Agricultura de la Generalidad Sr. Comorena visitó esta mañana en la presidencia al Sr. Samper para tratar de asuntos relacionados con el Patronato Nacional del Turismo.

Una nota de Hacienda

—En el ministerio de Hacienda han facilitado una nota en la que se dice que con el proyecto firmado por el Presidente de la República se conseguirá la unificación tributaria de la riqueza rústica, y también se establecen garantías para evitar agravios en la distribución para los contribuyentes.

En Obras

—El ministro de Obras recibió la visita de una comisión de ocupados de carreteras que le entregaron las conclusiones aprobadas en la última asamblea. El Sr. Guerra del Río dió a los periodistas que mañana marcha a Reus para inaugurar unas obras, y desde allí se dirigirá a Tarragona, para tratar de algunos asuntos relacionados con aquel pueblo.

Un banquete a Lerroux

—Los ministros radicales darán una comida en honor del Sr. Lerroux el jueves próximo.

En Instrucción

—El Ministro de Instrucción ha dicho que ha leído con interés los comentarios de los periódicos al nuevo plan del Bachillerato. Se refirió después a los cursillistas asegurando el Sr. Villalobos que tiene verdaderamente interés en colocarlos a todos ellos en servicios interiores.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—Circulan rumores de que el consejero de orden público Sr. Badó ha presentado la dimisión de su cargo, al bien se cree que merced a algunas gestiones que se están realizando se le hará desistir de su propósito.

—Se ha anunciado que se depurarán los hechos relacionados con el incendio del Instituto Agrícola de San Isidro, y también que a los comisionados de este que voyan a Madrid se les darán toda clase de facilidades, estableciéndose un servicio de vigilancia para su protección. Las pérdidas ocasionadas en el citado Instituto por los saqueos de ayer asciende a 25.000 pesetas.

—Ha cumplimentado al Sr. Campans el jefe de los mozos de su cuadrilla, que le mostró un nuevo modelo de sombrero ancho que sustituirá a la chilera que ahora usan. En lo sucesivo estas cuadrillas solo prestarán servicios rurales.

ZARAGOZA.—A las tres de la tarde ha llegado a ésta el Presidente de la República procedente de Jaca. En la estación del Norte fué recibido por todas las autoridades locales, concejales, gestores, representantes de los partidos políticos republicanos, y numeroso público. El alcalde obsequió a la señora de Alcalá Zamora con un hermoso ramo de flores, y lo mismo hizo la Junta de damas republicanas. En el rápido salió S. E. y su séquito para Madrid.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

Advertisement for Digestónico medicine, featuring a portrait of a man and the text: 'Solo lo bueno se abre camino' and 'Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO'.

El nuevo Ayuntamiento de Vitoria es acogido con hostilidad

VITORIA.—Bajo la presidencia del gobernador tomaron posesión de sus cargos los nuevos concejales.

Acudió mucho público que increpó a los nuevos ediles, arrojando en sus protestas al proceder a la designación de cargos.

Al salir los nuevos concejales del Municipio, la fuerza pública se vió obligada a dar una carga, para despejar.

La dimisión colectiva

SAN SEBASTIAN.—El alcalde ha manifestado que se han enviado al cular a todos los Ayuntamientos vascos para que el viernes presenten la dimisión.

Es clausurado el local de la C. N. T. de Tortosa

TARRAGONA.—Por orden gubernativa ha sido clausurado el local de la C. N. T. de Tortosa y detenidos algunos de sus directores que profirieron gritos subversivos en la manifestación celebrada el sábado.

Hay alguna efervescencia entre el elemento obrero por el trato de favor que se dispensa a los afiliados a la C. N. T., los cuales obtienen la carta de trabajo por el Jurado mixto, mientras que se niega a otras organizaciones obreras.